

# 第7回学習会・抗議デモ

## 9月12日(金)



### 「人はなぜ、騙されるのか」

なぜ高学歴者がオウム真理教に走ったのか  
安齋育郎氏が「実演つき講演会」で解明

**抗議デモ** PM5:30集合 烏山区民センター広場

**学習会** PM6:30 烏山区民センターホール

烏山地域オウム  
真理教(現アレフ)  
対策住民協議会



**講師 安齋育郎氏** 立命館大学国際関係学部教授

#### プロフィール

1940年、東京生まれ。東京大学工学部原子力工学科卒。1969年、工学博士。同年、東大医学部助手となり、以後、中央大学商学部兼任講師、東京医科大学客員助教授などを経て、1986年、立命館大学経済学部教授、1988年、国際関係学部教授となり、現在に至る。立命館国際平和ミュージアム館長。

1994年9月、オウム真理教の機関誌『ヴァジラヤーナ・サッチャ』第2号で「超能力批判の急先鋒」として批判される。

なぜ高学歴者がオウム真理教に走ったのか？  
安齋育郎氏が「実演つき講演会」で解明

今回の講演会は、オウム真理教(現・アレフ)の機関紙『ヴァジラヤーナ・サッチャ』(一九九四年九月)で

「超能力批判の急先鋒」として批判された安齋育郎氏(立命館大学国際平和ミュージアム館長)を招きます。

安齋氏はもともと原子力工学の専門家ですが、その後、放射線防護、核軍縮、平和学、地球環境問題等の分野に関心を広げつつ、市民とともに科学者や技術者のあり方を考えてきました。

著書には、『原発と環境』『地球非核宣言』『茶の間で語りあう平和』『放射能そこが知りたい』『人はなぜ騙されるのか』『不思議現象の正体を見破る』『霊はあるか』など、数多くあります。

今回は、なぜ理非曲直の分別がつきそうな高学歴の若者たちが、オウム真理教のような非理性的な集団に走ったのかを総合的に分析するとともに、超常現象思考とカルト教団、科学者と市民、生きるということの意味などにお話しを進めます。時には「超能力マジック」も実演しながら、人が非合理的なものに心傾けるのはなぜかについて考える契機を提起して頂きます。

## 八潮市南後谷地区オウム道場撤退!!

### 八潮市の別施設でセミナー開催

4月29日に広報部で取材した埼玉県八潮市南後谷(みなみうしろや)地区のオウム道場が撤退をしました。

テレビなどで報道された日本最大規模のオウム夏季セミナーが八潮市で行われたと聞き、以前取材した南後谷地区へ再取材をしたところ、すでにオウムは撤退したことが判明しました。競売に出されていた工場跡を借りていたということでしたが、競売が成立して8月にオウムは撤退せざるをえなかったようです。

テレビで報道された八潮施設は、八潮市大瀬(おおぜ)925-1にある建物です。8月11日～17日まで200名以上の信者が集まりセミナーが開かれました。近隣住民の皆さんが烏山と同様に反対の抗議行動を行ったようです。セミナーを行う施設を物色して、お布施で大金を集め、転々と移動して歩くオウムは何処にいても危険な存在であることに間違いはないのです。そして危険なカルト集団であるオウムに洗脳されて行く若者も増えていくのです。

烏山の施設では、今年はセミナーは行われていませんが、私たちも一層警戒を強めオウムを追い詰めていきましょう。

## 区より新聞販売同業組合に感謝状

7月17日、世田谷区はオウム真理教(現アーレフ)対策に多大な貢献をしたとして、世田谷新聞販売同業組合(犬飼吉春組合長)に対して感謝状を贈った。

月一回発行される「オウム対策住民協議会ニュース」を烏山地域では毎回、世田谷区全域については約32万枚を年2回無償で新聞に折り込んで配るなどご協力いただいております。



熊本市長から感謝状を受ける犬飼組合長

## 募金活動を行いました



リンレイ公園で募金活動をする実行委員

私たちオウム対策住民協議会の活動は、お寄せいただいた皆様の募金によって運営されています。

夏の行事の盛んな7、8月地域の盆踊り会場などで、募金活動を行いました。下記の会場での募金集計は、??円となり大きな成果をあげました。それぞれの会場で募金にご協力いただいた皆さま、ありがとうございました。

募金は「協議会ニュース」発行など住民協議会の運営に大切に使用させていただきます。

- 7月21日 青少年三地区委員会親子映画会
- 7月26日 八幡山「新樹苑」盆踊り
- 8月1、2、3日 えるもーる夏まつり
- 8月6日 芦花公園盆踊り
- 8月14日 給田盆踊り
- 8月22、23日 リンレイ公園盆踊り
- 8月24日 親子木工まつり

## 募金をお寄せいただきました

成城バッドウオッチング団様、世田谷区上用賀 柳田文雄様、世田谷区 多田香代子様、吾妻途子様、岸美枝子様、野上操様、高安敬子様、匿名書き損じはがき(80円切手40枚分) ご協力ありがとうございました。

## 住民協議会活動報告

- 7月21日(月) 青少年三地区委員会親子映画会にて募金活動
- 7月22日(火) 実行委員会
- 7月26日(土) 八幡山「新樹苑」盆踊り会場にて募金活動
- 8月1、2、3日(金、土、日) えるもーる夏まつり会場にて募金活動
- 8月6日(水) 芦花公園盆踊り会場にて募金活動
- 8月14日(木) 給田盆踊り会場にて募金活動
- 8月16日(土) 事務局会議

- 8月20日(水) 住民協議会
- 8月22、23日(金、土) リンレイ公園盆踊り会場にて募金活動
- 8月24日(日) 親子木工まつり会場にて募金活動
- 8月25日(月) 広報部会「協議会ニュース」初校正
- 9月1日(月) 広報部会「協議会ニュース」再校正
- 9月8日(月) 「協議会ニュース」29号発行

協議会ホームページアドレス <http://www.kyogikai.jp>

この協議会ニュースは、皆様の募金により発行されています。